

La pauvreté des personnes âgées au Canada : une analyse de décomposition

Tammy Schirle
Université Wilfrid Laurier

Avril 2013

Résumé

En utilisant les données de 1977-1979, de 1994-1996 et de 2006-2008 des EFC et EDTR, une analyse de décomposition des taux de pauvreté des personnes âgées est effectuée afin de déterminer si les changements des caractéristiques des personnes âgées et jusqu'au niveau duquel ces caractéristiques affectent la probabilité de la pauvreté des personnes âgées, peuvent expliquer les changements historiques des taux de pauvreté de ces personnes. Selon les résultats de l'étude, les changements des caractéristiques peuvent influencer légèrement ces taux, tandis que les changements des niveaux d'instruction jouent un rôle important. Les changements jusqu'au niveau duquel ces caractéristiques affectent la probabilité de la pauvreté des personnes âgées semblent être plus importants. Dans l'ensemble, les résultats confirment l'importance de la politique de revenu de retraite pour la structure de la pauvreté des personnes âgées au Canada.

Mots clés : Personnes âgées, pauvreté, retraite.

Codes JEL : J14 (Science économique des personnes âgées), J18 (Politique d'intérêt public), J26 (Retraite) et I32 (Mesure et analyse de la pauvreté)